
Assemblea comunale ordinaria del 9 dicembre 2024, 
Rapporto della Commissione della gestione 
 
 
 
Onoranda Assemblea, 
 
La Commissione della Gestione: 

- Peter Wyrsch 
- France Tufano (assente giustificata) 
- Robert Schär 
- Christoph Schindler (assente giustificato) 
- Alan Pagani 

 
si è riunita in data 21 novembre u.s. per l’esame delle trattande all’ordine del giorno della seconda Assemblea 
comunale ordinaria 2024 di lunedì 9 dicembre p.v. 
Presenti alla seduta anche la gerente Sig.ra Tiziana Cappelli e il segretario Sig. Pietro Dolci. 
 
Esaminata la documentazione e sentite le spiegazioni della gerenza, che ringraziamo per la preziosa 
collaborazione, la Commissione della gestione presenta il seguente rapporto. 
 
 
 
Trattanda no. 1 
Approvazione del verbale delle discussioni dell’Assemblea del 27.05.2024. 
Il verbale è letto e approvato. 
 
 
 
Trattanda no. 2 
Delibera sul Messaggio Municipale no. 03-2024 accompagnante i conti preventivi 2025 del Comune 
Con il Messaggio Municipale no. 03-2024 la Gerenza postula l’approvazione dei conti preventivi 2025 del 
Comune, nonché l’autorizzazione a coprire il fabbisogno d’imposta mediante il prelievo dell’imposta 
comunale. 
 
Come accennato nel messaggio, si tratta dell’ultimo preventivo sottoposto all’Assemble comunale prima 
dell’aggergazione e, anche da parte nostra, un sentito ringraziamento a tutti i cittadini che, con il loro attivo 
impegno, hanno contribuito al buon funzionamento di quest’ultima legislatura. Un ringraziamento speciale 
alla gerente Tiziana Cappelli e al segretario Pietro Dolci che, con il loro impegno, competenza e disponibilità 
sono stati interlocutori eccezionali e hanno reso il lavoro di questa Commissione molto sereno e piacevole. 
 
Il preventivo chiude con un fabbisogno d’imposta da incassare pari a CHF 800'880.00 a fronte di un gettito 
calcolato prudenzialmente di CHF 700'175.00. Rispetto al preventivo 2023, si osservano un leggero aumento 
del fabbisogno e, purtroppo, una netta diminuzione del gettito d’imposta. L’effetto combinato di queste due 
tendenze, risulta in un disavanzo d’esercizio pari a CHF 100'705.00, in forte aumento rispetto ai conti 
preventivi 2023. 
Ancora una volta, non stupisce che l’evoluzione dei costi sia fortemente condizionalta da scelte indipendenti 
dall’operato del Comune e che, pertanto, l’aggregazione in un unico ente comunale sia la sola alternativa per 
il raggiungimento della stabilità finanziaria di medio-lungo termine. 
 



Non abbiamo rilevato alcuna criticità rispetto a quanto riportato nel messaggio, pertanto raccomandiamo 
all’Onoranda Assemblea di approvare i conti preventivi 2025 e di autorizzare la Gerenza a coprire il 
fabbisogno d’imposta di CHF 800’880.00 mediante il prelievo dell’imposta comunale. 
 
 
 
Trattanda no. 3 
Delibera sul Messaggio Municipale no. 04-2024 accompagnante la fissazione del moltiplicatore comunale 
d’imposta per l’anno fiscale 2025. 
Con il Messaggio Municipale no. 04-2024 la Gerenza sottopone, per fissazione, la proposta di moltiplicatore 
politico per l’anno fiscale 2025. 
 
Approviamo il calcolo del moltiplicatore aritmetico, così come indicato nel presente messaggio. Prendiamo 
inoltre atto della proposta della Commissione di Studio di Aggregazione dei Comuni di Astano, Bedigliora, 
Curio, Migliaglia e Novaggio del 25 gennaio 2023, di fissare un obiettivo di moltiplicatore d’imposta al 95% 
commisurato alle potenzialità economico-finanziarie del nuovo Comune di Lema e ne condividiamo le 
conclusioni. 
 
La Commissione della gestione raccomanda pertanto all’Onoranda Assemblea di approvare il prelevamento 
dell’imposta comunale 2025 applicando un moltiplicatore d’imposta pari al 95% del gettito cantonale, sia per 
le persone fisiche che per le persone giuridiche. 
 
 
 
Trattanda no. 4 
Richiesta di un credito quadro d’investimento di CHF 520'000.00 per il risanamento del cordolo in via ar 
Laghétt (M.M. 05-2024). 
 
 
Con il Messaggio Municipale no. 05-2024 la Gerenza postula l’approvazione della richiesta di un credito 
quadro d’investimento di CHF 520'000.00 per il risanamento del cordolo in via ar Laghétt. 
 
Prendiamo atto di quanto presentato nel messaggio in oggetto e ne condividiamo le valutazioni, le riflessioni 
e le relative conclusioni. Ringraziamo la Gerenza per averne condiviso i contenuti con la Commissione politica 
per l’aggragazione e per averne ottenuto un preavviso favorevole. 
 
Raccomandiamo pertanto all’Onoranda Assemblea di concedere un credito quadro d’investimento di CHF 
520'000.00 per il risanamento del cordolo della cia ar laghétt. La spesa, al netto di eventuali contributi, verrà 
iscritta al conto investimenti e ammortizzata secondo i disposti di legge. Il presente credito decade se non 
utilizzato entro due anni dalla crescita in giudicato. 
 
 
 
Trattanda no. 5 
Richiesta di un credito quadro d’investimento di CHF 50'000.00 per opere idrauliche su condotte AP (M.M. 
06-2024). 
 
Con il Messaggio Municipale no. 06-2024 la Gerenza postula l’approvazione della richiesta di un credito 
quadro d’investimento di CHF 50'000.00 per opere idrauliche su diverse condotte di acqua potabile (AP). 
 
Prendiamo atto di quanto presentato nel messaggio in oggetto e, anche in questo caso, ne condividiamo le 
valutazioni, le riflessioni e le relative conclusioni. Ringraziamo nuovamente la Gerenza per averne condiviso 
i contenuti con la Commissione politica per l’aggragazione, avendone ottenuto un preavviso favorevole. 



 
La Commissione della Gestione raccomanda pertanto all’Onoranda Assemblea di concedere un credito 
quadro d’investimento di CHF 50'000.00 per opere idrauliche su condotte AP. La spesa verrà iscritta al conto 
investimenti e ammortizzata secondo i disposti di legge. Il presente credito decade se non utilizzato entro 
due anni dalla crescita in giudicato. 
 
 
 
Trattanda no. 6 
Rapporto della commissione speciale per l’approvazione di un nuovo regolamento comunale sulle 
recinzioni fuori delle zone edificabili (mozione Gruppo Ambiente Astano). 
 
Abbiamo preso atto del Rapporto della Commissione speciale del 4 ottobre 2024, nonché delle riflessioni 
della Gerenza. 
In considerazione dei tempi molto ristretti che precedono l’imminente aggregazione nel nuovo Comune di 
Lema, riteniamo di non entrare in materia e di non esprimere, pertanto, una nostra valutazione e indicazione 
di voto. 
 
 
 
 
Con perfetta osservanza: 
 
(firmato) 
 
 
      Peter Wyrsch 
 
 
 
      France Tufano 
 
 
       
      Robert Schär 
 
 
 
      Christoph Schindler 
 
 
 
      Alan Pagani 
 
 
 
Astano, 2 dicembre 2024 


